

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

Año LVI

Núm. 17.692

SUBSCRIPCIONES

(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)

Almería, un mes.	1.50 pesetas
Provincia, un trimestre	5
Extranjero	10

ALMERIA

Domingo 26 de Diciembre de 1915

CONDICIONES DE PUBLICACION

Se suscribe en esta administración, Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde.
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad.

Número suelto 5 cts

UNA CONFERENCIA

La Reconquista de Almería.

Atentos los Reyes de Castilla y Aragón a aquellos sucesos resolversen aprovecharlos para terminar la lucha que se sostenía contra la raza invasora e infiel que durante siglo había usurpado el suelo nacional. Isabel con su gran fé, Fernando con su innegable valor personal, y al lado de ellos el más grande hombre de Estado que cunsejara nunca a los reyes españoles el gran Cardenal de España don Pedro González de Mendoza realizaron aquella empresa. Preparáronse los ejércitos y en marcha continuada y triunfal sitióse a Málaga, ante ella se desplegaron todos los nuevos procedimientos de guerra usándose la artillería que organizó y preparó por primera vez su primer general don Francisco Ramírez, dando tan buen resultado que a pesar de los desesperados esfuerzos de su héroe defensor Hamet el Zagal, Málaga fué rendida el año 1487, aunque cometieran el error de imponerle durísimas condiciones haciendo esclavos a sus habitantes lo que costó tanto dolor a la Reina, que se prometió no volver a usar en las sucesivas conquistas de tan cruel rigor. En Granada repercutió este suceso y Muley Hacem abdicó el trono retirándose a Almuñecar con Zoraya y sus hijos dejando el Reino a su hermano el Zagal y por sucesivas revueltas se convino que este pasaría a ser Rey de Almería y todos los lugares comarcanos, y Boabdil sería Rey de Granada y su vega.

Repuesto el ejército cristiano, Fernando reunió en Murcia 4.000 ginetes y 14.000 infantes e invadió estos países. Conquistó a Vera dejando en ella de Gobernador al joven Garcilaso de la Vega y se acercó a las puertas de Almería de donde salió el valeroso Rey y hábil general El Zagal, que le irfijó dura derrota. Retiróse Fernando, batló el Zagal y en constante retirada y refriega, se pasó por Tabernas se atravesó la sierra de Filabres, y al vadear el Guadalquivir sin el sacrificio de la caballería que al mando de don Juan Chacón, pudo proteger la retirada a Huéscar el Rey hubiese perecido.

Pasóse el año en reparar las pérdidas sufridas, y al siguiente 1489 reunióse en Jaén formidable ejército compuesto de 1.500 ginetes, 80.000 peones y formidable artillería que el 12 de Junio sitió a Baza. Habíase encerrado en esta ciudad el príncipe Cid Haya, con 10.000 soldados suyos y otros 16.000 del Zagal para sostener el sitio, y este Rey situóse en Guadix para impedir el contacto de las tropas de Fernando V y de Boabdil, aliado del Rey cristiano. El sitio fué duro, la resistencia proporcionada. Al furor de los hombres unióse la inclemencia de los cielos y un otoño prematuro con sus torrenciales lluvias anegó los campamentos, en los que se usaron hospitales de sangre instalados en grandes tiendas de cuero.

Mil y mil episodios y peripecias ocurrieron en el sitio que la premura del tiempo no me permiten contar. En ellos siempre eran triunfantes los árabes, basta saber que en uno de ellos fué muerto el alférez Perea, que abandonó el pendón Real, salvado por don Rodrigo de Mendoza que por el hecho había de ser nombrado Marqués del Cenete y señor de los Siete pueblos del Marquesado. Que el joven héroe Hernán Pérez del Pugar que ya en Alhama había orlado su escudo con el lema de «Pulgar antes roto que doblado», pudo en esta ocasión añadirle este otro lema «Tal debe el hombre ser, como quiere parecer» y que fué preciso prohibir con grandes penas los de-

safios individuales entre procesos castellanos y nobles musulmanes. Llegóse al momento de tener acordado el levantamiento del sitio. Don Gutierre de Cárdenas fué de opinión contraria y avisó a la Reina de lo que se trataba y esta rodeada de sus damas voló al campamento para con su presencia dar aliento a las tropas. Previamente empuñó sus alhejas y tesoro personal enviándolo a Barcelona y Valencia para tener socorros con que atender sus tropas; y a éste rasgo de nuestra inmarcesible soberana que no fué el primero ni el último correspondieron las mujeres árabes empuñando también las suyas porque ellas decían que «si eran vencidas serían esclavas, y para nada necesitaban los adornos, y si eran vencedoras sus padres y esposos les darían otras mejores de las mujeres cristianas».

Quiso la Reina visitar todo el campamento y el marqués de Cádiz don Alonso de Aguilár que conocía personalmente al noble príncipe Cid Haya, le envió un mensaje notificándole, para que aquel día se abstuviera de hacer salidas de la plaza a fin de que nadie lo acusara de que combatía a mujeres, y así lo aseguró el príncipe.

Decidióse la Reina a recorrer el campamento; pero cuál no fué su sorpresa y el espanto de sus acompañantes cuando al pasar frente a las puertas de Baza éstas se abrieron de golpe, y vióse salir en formación correcta al ejército árabe con sus banderas, y enseñas; y al frente de él al propio Cid Haya, montando su más brioso caballo. Llegaron a las proximidades de la Reina, y de sus damas, desplegadas en batalla, y a un solo movimiento, el ejército entero hincó rodilla en tierra, rindió hasta el suelo sus armas y sus banderas, en señal de homenaje; y aun no repuestas las damas de su sorpresa, por medio de hábil manobra, aquella noche volvióse a entrar en Baza y a cerrar sus puertas.

Realmente, desde aquel día no se combatió más. Entrevistáronse don Gutierre de Cárdenas y Mohamed el Veterano, gobernador de Baza, discutiendo entre ambos, las condiciones de la entrega; que fueron las más favorables a los moros, y de que daré más extensa idea seguidamente.

El príncipe Cid Haya pidió permiso para firmar el tratado a su Rey y señor natural El Zagal, que además era primo y cuñado suyo. El 4 de Diciembre entraron los Reyes en Baza, y la excelsa Isabel sugestionó por completo al noble Cid Haya, que no sólo entregó su plaza si no que además fué bautizado con el nombre de don Pedro de Granada, su hijo con el de Alonso de Granada Venegas, y entraron ellos el príncipe Alonso Avis Venegas, fundador de la Torre de Don Alonso en Gádor y progenitor de nuestros Marqueses de Torre Alta.

Todos los lugares del río Almanzora se entregaron, acogiéndose a los beneficios otorgados por los reyes. Sólo el Alcalde de Purchena Aben Fahar, prefirió repatriarse y «pasar Allende» a renegar de la religión de sus mayores.

FRANCISCO JOVER.

(Se continuará).

La huelga de los maquinistas y fogoneros

¿Se resolverá?

Leemos en un periódico de Granada, la siguiente noticia: «La comisión de ferroviarios que vino a tomar parte en el mitin con motivo de la huelga de maquinistas y fogoneros de la línea del Sur, permanece en Granada, porque el Gobernador civil, don Pedro Vitoria, les ha indicado que esperen a ver el resultado de las gestiones que ha entablado cerca de la Compañía, intentando resolver el asunto».

Velada teatral.

El mismo diario publica la convocatoria que sigue: «La Agrupación socialista de Granada ha tomado los acuerdos siguientes: Celebrar una velada teatral el sábado 25 del corriente, primer día de Pascua, a beneficio de los maquinistas y fogoneros actualmente en paro por causa de las intranquilidades y despotismo de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España».

Abrió una suscripción en favor de los ferroviarios en huelga, entre todos los gremios obreros de esta capital, invitando también a ella a cuantas entidades y personas crean de justicia y de derecho el movimiento huelguístico de estos honrados trabajadores. La velada teatral se celebrará en el Centro de sociedades obreras plaza del Azúcar, 2 y la suscripción queda abierta en la segunda secretaría de dicho centro, todas las noches, de ocho a diez. Los fondos que se vayan recaudando se irán remitiendo a Almería a la comisión de huelga, y una parte de ellos se entregará a los compañeros huelguistas que han quedado en Granada por indicación del señor Gobernador civil, en espera de realizar gestiones para el arreglo del conflicto. Las cantidades que se recauden y su inversión, serán publicadas en las columnas de este diario, tanto de la velada como de la suscripción.

Se replica a los obreros que concurren a la velada teatral a beneficio de los huelguistas, pues es deber de todos los oprimidos hacer cuanto se pueda en favor de la causa digna y honrada que vienen sosteniendo estos camaradas.

La Mutual Latina

Asociaciones mutuas de ahorro y previsión. Domicilio social: Gran Capitán 25, Córdoba. Delegación para Almería y su provincia: Pintor Diaz Molina, 15.

La venta de buques al extranjero

La matrícula de Bilbao.

La Asociación de navieros de Bilbao ha publicado datos demostrativos del aumento de tonelaje que ha tenido en la matrícula de dicho puerto durante los años 1914 y 1915.

He aquí dichos datos:

Barcos de la matrícula de Bilbao, vendidos al extranjero durante los años 1914 1915.

«Ciervana», veintidós años, con 1.255 toneladas registro bruto.
«Odil», veinte años, 2.585 idem id.
«Solube Mendi», veintitrés años, 2.691 idem id.
«Astarloa», diez y nueve años, 2.859 idem id.
«Castaño», quince años, 4.520 idem id.
«Susara», veinte y cinco años, 2.222 idem id.
«Arcotes», diez y nueve años, 2.054 idem id.
«Poveña», veintiún años, 2.116 idem id.
«Otañes», veinte años, 3.041 idem id.
«Uriarte número 1», veintidós años, 2.855 idem id.
«Josaleta», veinte y siete años, 2.284 idem id.
«Veloz», veintiséis años, 1.584 idem id.
Total, 30.024 toneladas registro bruto.

Barcos adquiridos del extranjero para la matrícula de Bilbao, durante los años 1914 1915.

«Cristina», 2.065 toneladas registro bruto.
«Oquendo», 5.000 idem id.
«Migue», 2.710 idem id.
«Mariteres», 5.050 idem id.
«Carlos», 2.567 idem id.
«Salvadora», 2.285 idem id.

«Armura», 2.764 idem id.
«Nuestra Señora de Begoña», 2.350 idem id.
«Josaleta», 2.284 idem id.
«Susana», 2.222 idem id.
«Mar Caspio», 2.692 idem id.
«Leonita», 1.850 idem id.
«Jerónimo», 2.419 idem id.
«A delina», 3.945 idem id.
«Juliana», 2.575 idem id.
Total, 38.554 toneladas registro bruto.

Buques construidos en las factorías de Bilbao, para empresas navieras bilbaínas, durante los años 1914 1915.

«Unbe Mendi», 4.515 toneladas registro bruto.
«Mar Mediterráneo», 2.880 idem id.
«Mar del Norte», 3.127 idem id.
Total, 10.520 toneladas registro bruto.

De suerte que contra un total de 12 barcos con 30.024 toneladas que se han dado de baja por enajenación, tenemos un total de 18 barcos, con 48.874 toneladas, adquiridos del extranjero y construidos en Bilbao o sea una diferencia en favor de la matrícula de seis barcos y 18.800 toneladas.

Además se están construyendo, y están comprometidos para pronta entrega, los barcos siguientes (algunos se harán a la mar en muy breve plazo, y los demás quedarán habilitados dentro del año próximo):

«Mar Tirreno», 3.127 toneladas registro bruto.
«Gotz-Mendi», 4.545 idem idem idem.
«Mauro», 2.915 idem id.
«Mudeia núm 2», 2.000 idem id.
«Artagan Mendi», 5.100 idem id.
(sin nombre), 4.000 idem id.
Total, 21.685 toneladas registro bruto.

NO SE CONOCEN

¿Lo que llegan algunos!

En un colega encontramos las siguientes líneas:

«Joven distinguido y elegante, se casaría formalmente con señora o señora viuda, de cualquier edad, siempre que posea algún capital. Asunto serio. Gran reserva. Dirigirse con detalles, a Alberto Miranda, Plaza de San Ginés, número 24.—Murcia.»

Después de esto, la Guardia civil y a la cárcel. ¿Es poco? Pues los lectores pueden hacer lo que quieran.

HOMBRE NOTABLE

Marconi y la telegrafía sin hilos

La telegrafía sin hilos ha revolucionado el mundo. Siete horas antes que Inglaterra, el 4 de Agosto de 1914, declarase la guerra a Alemania, el Gobierno de esta última nación envió un radiograma que decía: «Guerra declarada a la Gran Bretaña. Tome usted un puerto neutral lo más rápidamente que pueda.» Este radiograma fué enviado por Alemania a todas las estaciones de telegrafía sin hilos, y desde ellas al mar, cubriendo cada estación un radio de 2.000 millas o más, y por este radiograma, que tardó en circular unos cuantos minutos, Alemania logró salvar la mayor parte de su marina mercante.

Marconi, el inventor de la telegrafía sin hilos, ha revolucionado el ejercicio de la guerra moderna. Los ejércitos y las escuadras llevan los aparatos de su maravilloso invento y en los campos de batallas de Europa se utilizan constantemente.

Marconi nació en Bolonia ha 42 años, y cuando niño no dió muestras de gran inteligencia. Uno de sus maestros dijo que estaba feo de ser listo y le costaba mucho aprender algo de memoria. «Acaso por esto —dice Marconi— como otros niños, yo acostumbraba

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital, 20 millones de pesetas. Agencia en Almería.

CAJA DE AHORROS

Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3 o/o acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre.

Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Aceite de Hígado de Bacalao

Legítimo de Noruega,

se ha recibido en la droguería EL ARCO IRIS, Paseo del Príncipe 8 y Tenor Iribarne 2, Almería.

ba a sufrir mucho en llegar a ser famoso».

Tiempo después entró en la Universidad de Bolonia y se aplicó a los experimentos de química. Entonces fué cuando principió sus experiencias en la telegrafía sin hilos.

—A la edad de 24 años logró mandar un diagrama desde la «estación» el jardín, a la casa de mi padre —nos cuenta el mismo Marconi.

El triunfo lo obtuvo en 1901 cuando logró transmitir despachos desde Polhu en Cornwall, a San Juan de Terranova, recorriendo una distancia de más de 2.000 millas.

A pesar de su fama, Marconi es uno de los hombres más sencillos y afebles.

el déficit se cubrirá con obligaciones.

Para ese viaje no necesitamos las alforjas del ministro de Hacienda.

Eso lo hace cualquiera que tenga alforjas.

Los socialistas franceses han acordado por gran mayoría reanudar las relaciones internacionales con los socialistas, particularmente con los alemanes.

¡Caramba, me gusta eso! ¿Será ese acuerdo verdad? Ése es el mejor camino para llegar a la paz.

Fra Diavolo.

«Boletín Oficial»

EXTRACTO DEL DIA 24.

Edicto de la Comisión provincial, sobre reclamación de varios vecinos de Pulpí, pidiendo la nulidad de las elecciones verificadas en 14 de Noviembre último.

—Edicto de subasta de finca en Bentrarique por débito de contribución.

—Requisitorios y edictos de varios Ayuntamientos.

—Tarifas de arbitrios extraordinarios confeccionado por los Ayuntamientos de Fijana y Garrucha.

—Continuación de la lista de los señores adjuntos para los tribunales municipales.

ANUNCIO

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España

Esta Compañía abre un concurso para el suministro a la misma de traviesas, cachas y postes de madera con destino a sus líneas para el próximo año de 1916.

Las condiciones técnicas y administrativas de este concurso estarán expuestas hasta las 12 horas del día 15 de Enero próximo en sus oficinas del Consejo de Administración, calle de la Libertad, 11, bajo, en Madrid; en la Agencia de Barcelona, calle Universidad 15; 3.º, 2.º, en el Servicio de Almacenes y Suministros, estación de Almería y en la Dirección de la Explotación de la Compañía, en la estación de Granada, y hasta dicho día podrán presentarse en las referidas dependencias los pliegos correspondientes por las entidades o personas que deseen concurrir al concurso.

Granada 18 de Diciembre 1915. —El Secretario de la Explotación, Rafael González-Auriales y Marques.

Seguros

Teodoro Fernández

Baja de Reyes Católicos, número 5

ACCIDENTES: INCENDIOS: ROBOS Y MUERTES DE GANADO

El señor Urzaiz ha declarado que

Vapores para New-York directos



El magnifico trasatlántico español

Asuarca,

llegará a este puerto el día 28 del actual, saliendo el mismo día para dicho destino. Admite carga Para más informes su Agente Francisco Romero Molina. Andén de Costa, 46.

En el Ayuntamiento

ORDEN DEL DIA

He aquí los asuntos de que se dará cuenta en la sesión ordinaria que mañana celebrará el Ayuntamiento.

Oficio del arrendatario del impuesto sobre las carnes frescas y saladas, designando los individuos que en unión de los comisionados por el Ayuntamiento, practiquen el 1.º de Enero el reaforo de las existentes.

Acta de recepción definitiva de las obras de cerramiento de los muros del Cementerio del Alquízar. Resolución del concurso para la provisión de una plaza de Inspector de Higiene y Sanidad Pecuaria.

Oficio del señor Gobernador civil trasladando la R. O. aprobando la cesión en favor de la Compañía Lebon de la concesión otorgada a la Sociedad Mengemor para la instalación del alumbrado eléctrico de esta ciudad.

Recibo del Administrador del «Boletín Oficial», por la publicación de los anuncios de las subastas para el arriendo del impuesto de carnes, cédulas, etc.

Oficio del Hermano Mayor de la Hermandad de la Virgen del Mar, invitando a la Corporación a la función religiosa que celebrará el día 1.º de Enero, así como a la procesión, solicitando la asistencia de la banda de música y la cantidad de 250 pesetas.

Informe de la Comisión de Beneficencia.

Idem de la de Ornato. Idem de la de Hacienda en la cuenta de los gastos ocasionados en las últimas elecciones municipales.

Movimiento marítimo

Día 25.

Entradas.

Vapor «Cabo San Vicente», de Málaga, con 16 pasajeros y carga. Idem «Cabo Quejo», de Málaga, con idem idem.

Despachados.

Vapor «Cabo San Vicente», para Cartagena, con carga y pasajeros. Idem «Cabo Quejo», para Cartagena, con idem idem.

La Nochebuena del espíritu.

A Enriqueta Ferrón.

La tarde moría... El sol después de haber dado calor y luz con sus rayos a la tierra, comenzaba a esconderse tras las cumbres de los montes que jallá en sus crestas, contrastando con el blanco de la nieve, tenían un tinte rojizo de sangre, como si fuesen ya profetizando la muerte del Nazareno, que había de nacer aquella misma noche.

Solo horas faltaban para el sagrado acontecimiento, y todos los humanos, cada cual en su esfera, celebraban la llegada del niño que nacería en Belén, arrullado por el balar de las ovejas, sobre la cuna de oro que le diera la madre-tierra con un puñado de sus más doradas espigas, calentado por el vaho amoroso de la vaca, y recibido con los más sinceros presentes, desde los humildes pastores que como sencilla ofrenda de sumisión le entregaran sus cuencos rebosantes de leche del manso rebaño, hasta los poderosos reyes de Oriente, Melchor, Gaspar y Baltasar, que le habían de rendir sus coronas, viniendo de luengas tierras, sólo por besar sus sagrados pies.

A la casa de Juan el Patriarca, llegaba la Nochebuena sin otro aliciente, que no fuese el gozo espiritual de que todo el mundo se halla poseído en esta fecha tan memorable.

respuesta, con la sonrisa en los labios, desdobló el papel.

Eran pastas; los típicos dulces de la Nochebuena.

Aquel día trabajó a destajo; casi dobló la jornada, y ganó un poco más. Y por la tarde, cuando ya terminó, mientras Juanico recogía la ropa y las herramientas, llegase al pueblo sin decirle nada y compró los dulces. La modesta ofrenda que hacía a sus pobres hijos en la Nochebuena.

Al amor del fuego, teniendo sobre sí los cariñosos ojos de sus padres, los hijos de Juan comieron los dulces, en conmemoración del nacimiento del Redentor.

Y el hombre intachable, el padre amantísimo, reclinó su cabeza, ya cansa, sobre el hombro de su dulce compañera, y quedó dormido con la enorme satisfacción de haber celebrado la Nochebuena de su espíritu, entre los seres más queridos de su corazón.

Manuel Rico.

De la Academia de Cultura literaria, de Almería.

Noticias militares

Prórroga de cuotas.

Acordado en Consejo de ministros prorrogar hasta el día 7 de Enero próximo el plazo de admisión de cuota para la reducción del tiempo de servicio en filas, cambios de cuotas y pagos de los segundos y terceros plazos vencidos, el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica la correspondiente Real orden, lo que se hace saber para conocimiento de a cuantos interese.

A presentarse.

En este Gobierno militar debe presentarse a la mayor brevedad posible para asunto que le interesa, Antonio Rubí Cano.

ACTO HISTÓRICO.

La fiesta de la Reconquista.

Hoy celebra nuestra ciudad, la gloriosa fecha de su Reconquista por los ínclitos Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel.

El Estandarte de Castilla, que aquellos memorables Monarcas dejaron entre nosotros, será expuesto esta mañana en el balcón central de la Casa Consistorial y a las nueve y media se entregará por el Alcalde con las solemnidades de rúbrica, al regidor designado para conducirlo, que es el popular teniente Alcalde, presidente de la Comisión de Festejos señor Pérez Burillo, que en años anteriores se le nombró para tan honroso cargo.

Después de la entrega, el Ayuntamiento presidido por el Gobernador civil de la provincia señor Moret, se trasladará a la Catedral saliendo de esta la procesión civil-religiosa que recorrerá las calles del Cid, Real, Santo Cristo, Mariana y Cervantes, y a la que asistirá el Excmo. Cabildo y el Obispo revestido de armarientos pontificales, cantándose el Te-Deum. Al regreso nuestro Prelado oficiará solemne misa de Pontifical estando el sermón histórico a cargo del distinguido y erudito orador nuestro piadoso don Francisco Salvador Ramón, ex-Canónigo Penitenciario de Santa Cruz de Tenerife.

Terminada la misa, la Corporación municipal volverá a la Casa Consistorial con el glorioso Pendón, ondeándose éste a los acordes de la Marcha Real.

Es esta una fiesta histórica a la que debiera darse más importancia por lo que en sí encierra.

Esto mismo lo decimos todos los años y nada conseguimos.

Notas parisienses

(De nuestro servicio particular).

Y... sigue la censura.

De nuevo la censura sigue ejerciéndose en Francia de modo insólito.

Los periódicos comentan, apasionadamente, la actitud de las autoridades en este asunto y hacen resaltar las anomalías en que incurren con su exasperado celo.

Hace unos días fué suspendido un periódico que contenía una protesta firmada por un centenar de alcaldes contra un compañero suyo, alcalde de un cantón de la región del Norte, que siendo de nacionalidad alemana se había averdado en Francia, sospechándose que actuaba ahora como espía.

Al poco tiempo, la censura autorizó la publicación de dicha protesta, pero claro es que para entonces había ya el ministro decretado la destitución de dicho alcalde. La resolución del ministro hay que reconocer que aunque acepta-



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES de ALMERIA A LA ARGENTINA

El nuevo y lujoso vapor-correo de 14.000 toneladas á dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos

Infanta Isabel

de la Compañía PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA, de Cádiz, saldrá de este puerto el día DIE CINUEVE DE ENERO DE 1916.—Travesía de Almería a Buenos Aires EN QUINCE DIAS, con escalas en Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica. Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, de lectura, Bar, etc., etc. Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

AVISOS IMPORTANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas. Este buque tomará cargo para dichos destinos, comprometiendo las cabidas con la necesaria anticipación.

Informará su Consignatario, LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena 4, Almería.

GLICEROFOSFATO Granulado ROBIN (GLICEROFOSFATOS de CAL y de SOSA) El Solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago. Infelible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Amantamiento, Preñez, Neurastenia, Exceso de Trabajo, etc., etc. — Muy agradable de tomar en un poco de agua ó de leche. — Para los Diabéticos se prepara bajo la forma de comprimidos. Venta al por Mayor: 13, Rue de Poissy, PARIS. DEPÓSITARIOS: BASCANS Y SALINAS, 111, Claris, BARCELONA.

Pasando el rato

Hubo en mi pueblo un gañán honrado y trabajador, sí, señor, que un hijo mozo tenía, el cual se llamaba Juan y con su padre vivía y servía en casa de don Julián.

Un día muy de mañana ambos la yunta arreglaron y juntos se encaminaron a labrar en la besana.

Pusieron a trabajar con gran ahínco y contento, hasta que llegó el momento de almorzar.

Y... ¡oh memorias desdichadas! la sorpresa, no fué escasa. ¡Se dejaron olvidadas las alforjas en su casa!

—¿Y hemos de estar sin comer? Eso no. No puede ser —Mira, Juan—el padre dijo al hijo.

Aquí tengo una peseta y cerca está el ventorrillo, con que apríeta, marcha volando, chiquillo, y compra lo que te cuadre.

—¿Lo que yo quiera? —Que sí.

Anda deprisa, que aquí te vea pronto tu padre. Volvió al instante el muchacho con una bota repleta en la mano y con un cacho de pan entre la chaqueta.

—¿Háis hecho algún desatino? —En qué lo has gastado, Juan? —Tres reales y medio en vino y el medio restante en pan.

—¡Por vida de la patrona! ¿Tú te has creído que vamos a poner una tahona?

Algo así, muy parecido, quieren hoy los gobernantes, lo mismo los que han salido, sí, señor, que los entrantes.

Proyectos para gastar la hacienda, en muchos cañones, submarinos, aviones, fusiles y municiones para morir y matar.

Y en Fomento, en Instrucción... Eso es hoy lo secundario. ¡Por desgracia, es necesario armar bien a la nación!

Yo no comprendo ese afán. ¿Será acaso nuestro sino emplearlo todo en vino y andar escasos de pan?

Juan Ocaña.

Juzgado municipal

DIA 25.

Nacimientos.

Ana González Fernández, Ana Reyes Vallecillos, Matilde Amat Vargas y Josefa Belmonte López.

Defunciones.

Encarnación López López. Casamientos Rafael González de la Rosa con Mercedes Sánchez López.

Desde Melilla

Regreso de cuatro adueros.

La acertada política que desarrolla en las k-bilas el Comandante general señor Aizpuru, hábilmente secundado por la Oficina Central de Asuntos Indígenas, cada día ofrece nuevos frutos.

Otro triunfo, y de bastante importancia, ha obtenido la sección política de dicha oficina, a cuyo frente se halla el teniente coronel don José Riquelme.

Merced a las gestiones que este ha realizado por encargo de S.E., cuatro adueros, integrados por unas ochenta jaimas, ha abandonado el Guera, a donde marcharon hace bastante tiempo, regresando a sus antiguos lares en Auk-el-Yemel, cerca de Ich Asujaj.

Comida a los pobres

Costeada por el Secretario de la Junta de protección a la infancia, nuestro amigo don Carlos Pérez Burillo, ayer mañana se sirvió a los asilados y pobres de solemnidad una comida extraordinaria, con motivo de la festividad del Nacimiento de Mesías.

El local del asilo de San Ricardo, se encontraba totalmente invadido por bellas señoritas y varios vocales de la Junta.

Después de las doce, en tres amplias mesas, tomaron asiento los necesitados, en número de sesenta, quienes a poco recibían una comida especial.

Esta fué servida con suma delicadeza por doña Irene de Castro, directora de la Escuela Normal de Maestras, y las discretas alumnas de dicho centro de cultura señoritas Sofía Coello Quiñones, María Pérez Burgos, María Barrios Barrios, Eduarda Orellana, María Quesada y Concepción Chaves, y doña Victoria García de la Rosilla, doña María Pérez Burillo y doña Luisa Gómez García.

También prestaron su valioso concurso los vocales don Antonio Fernández Palacios y don Andrés Leal de Ibarra.

Terminada la comida, todos los asistentes se dedicaron a visitar detenidamente el asilo, haciendo grandes elogios de la higiene que se nota en todas las dependencias del Establecimiento, merced a los esfuerzos del conserje, por carecer la Junta de los suficientes medios para su sostenimiento.

Antes de finalizar el acto de amor a los pobres, el señor Pérez Burillo ofreció a los asistentes dulces y licores en la residencia de las hermanas de San Vicente de Paul.

La comida que la Junta de beneficencia, acordó en su última sesión, se servirá exclusivamente a los asilados el día seis del próximo Enero, festividad de los Santos Reyes.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA.

Señalamiento para mañana

Causa del juzgado de Sorbas, contra José Paris Rodríguez, sobre lesiones.—Abogado, don Matías Granados; procurador, don Juan Villaespesa.

VARIACION

La lotería, reformada

En nuestro número de anteayer dimos cuenta de que iba a reformarse la Lotería Nacional desde primero de Febrero del próximo año.

Dicha noticia lo comprueba lo siguiente que publica el diario «La Tribuna», de Madrid:

«Vamos a dar una noticia que seguramente agradará a los lectores aficionados a este juego.

Desde primero de Febrero próximo se reformará la lotería. Los tres sorteos que ahora se realizan de diez, cinco y tres pesetas, quedarán reducidos a cuatro, tres y dos pesetas, respectivamente, con objeto de facilitar la adquisición de décimos y suprimir las participaciones particulares, que tanto desarrollo han tomado, y que en algunas ocasiones sirven de pretexto para la realización de timos.

Además se funda tal reforma, según nuestras noticias, en que de los sorteos de diez pesetas quedarán sin vender a veces más de la mitad de los billetes, y otro tanto ocurría con la de cinco pesetas. En cambio, la que más beneficios reportaba al Tesoro era la de fin de mes, o sea la de los humildes, cuyo precio era tres pesetas décimo.

Los premios sufrirán, con arreglo a los precios que se señalan, alguna reforma en el sentido de disminución».

MENSAJE.

Contra un proyecto

La Asociación general de Pasivos de España ha elevado un mensaje de protesta a S. M. el Rey contra el proyecto de reforma de legislación sobre clases Pasivas.

En dicho documento se demuestra, lo injusto y aun lo inmoral del proyecto de referencia, que tan honda preocupación había despertado entre pensionistas y jubilados.

El documento lleva la firma de todos los miembros de la Junta de Pasivos, y contiene una carta filiciación al general Primo de Rivera, por su defensa de la clase en el Senado, atacando el proyecto del ministro.

José Godoy Ramírez MEDICO CIRUJANO Obispo Orberá, 2. Horas de consulta, de 4 a 6

